

Augustin Zhao Rong

1746-1815

Fête: 9 juillet

Augustin Zhao Rong est né en 1746 dans la province chinoise de Guizhou, située au sud-ouest de la Chine. Sa famille est de tradition confucéenne. À 20 ans, il s'engage dans l'armée impériale chinoise. C'est à cette époque que l'empereur déclenche une persécution contre les chrétiens. Dans la culture de l'époque, l'empereur était perçu comme une personne de nature divine et devait être vénéré en conséquence. Les chrétiens s'opposaient à cette pratique, ne voyant dans l'empereur qu'un être humain; ils n'adoraient que le Dieu chrétien, révélé en Jésus Christ, fils de Dieu.

Augustin est alors chargé de garder les prisonniers. Comme il est toujours en leur présence, il écoute les prêtres qui continuent à prêcher l'Évangile aux prisonniers laïcs. Un jour, on lui demande d'escorter un des prêtres jusqu'à Pékin, le Père Gabriel-Taurin Dufresse, prêtre des Missions Étrangères. Frappé par sa manière de vivre et sa prédication, Augustin lui demande de le baptiser. Le prêtre entreprend de l'initier à la foi chrétienne, et, à sa sortie de prison, baptise le jeune soldat en lui donnant le nom chrétien d'Augustin.

Le jeune baptisé aide les prêtres en baptisant les enfants qui sont menacés de mort à cause de la famine qui sévit dans la région. Après un certain temps, il exprime son désir de devenir prêtre. Comme il lui est impossible d'aller se former dans un séminaire, ce sont les prêtres autour de lui qui lui procurent une formation théologique. À 35 ans, il est ordonné prêtre par le vicaire apostolique du Sichuan, Monseigneur François Pottier.

Le jeune ordonné commence donc son ministère, et, dès le début, on est frappé par la qualité et la profondeur de sa prédication. Les gens perçoivent que sa parole jaillit non seulement de son intelligence, mais surtout de son cœur, de son grand attachement à la personne du Christ. Il touche son auditoire surtout lorsqu'il parle de la passion du Christ qui a souffert et donné sa vie pour tous les hommes.

Augustin suscite ainsi de nombreuses conversions. Il est alors envoyé dans le Yunnan voisin pour y évangéliser la population. Mais une nouvelle persécution éclate au cours de laquelle Augustin est découvert. Dénoncé, il est emprisonné. Les magistrats le raillent, les soldats le torturent et le battent, si bien qu'il meurt en prison quelques jours plus tard, le 27 janvier 1815.

Le 27 mai 1900, Augustin est béatifié par le pape Léon XIII. Le 1^{er} octobre 2000, il est canonisé par Jean-Paul II, avec ses 119 compagnons martyrs. Sa fête est fixée au 9 juillet.

Georges Madore, s.m.m.

FÊTE DE L'ASSOMPTION :

- NEUVAINÉ PRÉPARATOIRE**

→ **6 au 8 août et 11 au 14 août :**

19h00 : chapelet à l'extérieur, suivi de la messe en l'honneur de la Vierge Marie.

→ **samedi 9 et dimanche 10 août : 18h00** : chapelet après la messe

- VENDREDI 15 AOÛT, FÊTE DE L'ASSOMPTION :**

→ messe solennelle à 19h00 suivie d'une procession aux flambeaux dans les rues Bossuet et Louis Veuillot.

LA LAMPE DU SANCTUAIRE brûlera à la mémoire de Farah St-Preux par sa mère.

Dimanche 6 juillet 2025

14^e dimanche du temps ordinaire (année C)

EN MISSION CHEZ NOUS

Si Jésus a été mal accueilli, si ses paroles ont déplu, on ne voit pas pourquoi ses disciples seraient mieux reçus s'ils lui ressemblent et lui sont fidèles en tout. Jésus le pressentait bien puisqu'il a très clairement prévenu les soixante-douze disciples qu'il envoya un jour dans les villes et les localités qu'ils devaient bientôt visiter : « Allez ! Je vous envoie comme des agneaux au milieu des loups. » Ses consignes étaient claires : pas de bagages, pas de vaines paroles ni de longues palabres, mais une grande nouvelle à annoncer de toute urgence : « Le règne de Dieu est tout proche de vous. » La paix, souhaitée à chaque maison, en sera la première annonce.

Le Seigneur donna pouvoir et autorité à ses disciples pour accomplir leur mission. Le résultat de notre action comme disciples de Jésus ne dépend pas d'abord de nos talents ni de nos qualités. Certes, tout cela est bien utile, mais c'est le Seigneur qui œuvre en nous et à travers nous. C'est Lui qui touche le cœur des gens qu'Il met sur notre route et les transforme. Nous ne sommes que de pauvres instruments.

Jésus demande aux disciples d'abandonner tout superflu, tout ce qui entrave leur liberté d'action et peut constituer une distraction dans leur annonce du Royaume. Le disciple envoyé en mission est pauvre matériellement et n'est riche que de la Parole de Dieu et de son amour pour les gens qui la recevront.

Et si les gens refusent notre témoignage de vie et nos services ? Il ne faut pas se décourager. Je me souviens de cette réponse bien à propos de Bernadette quand on l'interrogeait sur les apparitions de la Vierge à Lourdes : « Je suis chargée de vous le dire, pas de vous le faire croire. »

Parfois notre témoignage de foi dans notre propre famille et auprès de nos amis et collègues de travail semble bien inutile, mais souvent il nous réservera aussi de belles surprises. Pour en avoir, il faut en créer l'occasion. C'est l'Esprit de Jésus, comme il nous l'a promis, qui nous donne les silences ou les paroles qu'il faut selon les personnes et les circonstances. La période des vacances n'est-elle pas un temps privilégié pour témoigner de notre foi ? Il peut suffire parfois d'être vraiment présent aux personnes, et de croire que l'amour de Dieu qui nous habite saura bien trouver son chemin vers ceux avec qui nous vivons.

Jean-Louis Courchesne, s.m.m.

Intentions du samedi soir 5 juillet

17 h † Myriam Jacque par la famille
Action de grâce pour les grâces de l'Esprit-Saint par Aloysie
Action de grâce par Benita Samedy
Les âmes du purgatoire par la famille Jacque

Messes In Memoriam du dimanche 6 juillet

8 h 30	Aucune intention
10 h 30	† Denyse Vignola par la succession
	† René et Marguerite Rondeau par Bernard Roy
	† Marcel Cardin par Nicole et Martine Cardin
	† Guy Crevier par Louise et Philippe
	† Jean-Baptiste et Marie par Jean-Baptiste Vu
13 h	† Marianne Louis par Madeleine Auguste
17h	† Défunts des fidèles du Sanctuaire

Lundi 7 juillet : *Temps ordinaire*

8 h Aux intentions personnelles de Colette Giroux
Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

15 h 30 Intentions des membres de la Fondation du Sanctuaire
En faveur des personnes qui oeuvrent pour la paix

19 h 30 Action de grâce au Seigneur pour l'anniversaire de Oren Soume par Estelle Gouanou
Aux intentions de Bruno par Derly

Mardi 8 juillet : *Temps ordinaire*

8 h En faveur des dirigeants politiques
Honneur à la Vierge Marie

15 h 30 † Léopold Durocher Sr. par la famille
Action de grâce pour l'anniversaire de Jamal par Marlenu Perard

19 h 30 Aux intentions de Fiyola par Derly
Action de grâce par Marielle

Mercredi 9 juillet : *Temps ordinaire : En l'honneur de tous les apôtres*

8 h En faveur des plus démunis
Hommage à la Vierge Marie

15 h 30 † J. Claude Desrochers par la succession
Action de grâce au Christ-Roi par Marie-Josée Jean-Pierre

19 h 30 † Françoise Desrochers (1^{er} anniversaire) par Eric Bourgeois
Aux intentions de Fiyola et famille par Derly

Jeudi 10 juillet : *Temps ordinaire*

8 h 00 Intentions du pape Léon XIV
Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

15 h 30 † Sylvie Morand par Lisette David
Remerciements à tous les saints pour faveur obtenue par Bethel Junior Roberceau

19 h 30 Action de grâce par Clément Jacques
En faveur de la paix en notre monde

Vendredi 11 juillet : *Saint Benoit*

8 h 00 † Alfred Beaudoin par la famille
Honneur à la Vierge Marie

15 h 30 † Giuseppina et Matteo Vespa par leur fils
† Marc Mbenty et Germaine Ananga par Raymonde Tabi

19 h 30 En faveur des personnes malades
Honneur aux saints et aux saintes

Samedi 12 juillet : *Temps ordinaire*

9 h 30 † Antiope Wêche (21^e anniversaire) par sa fille Marie
† Elvire Jean et Fleurimont Fleurelien par Magdalena
† Mireille et Jean Saurel Fleurelien par Magdalena